

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 36 (2009)
Heft: 143

Artikel: 25 ans de l'Amicale Ajoie-Clos du Doubs
Autor: Jobin, Maurice
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-245455>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

25 ANS DE L'AMICALE AJOIE-CLOS DU DOUBS

Maurice Jobin, président de la Fédération cantonale, Alle (JU)

Plus de 300 personnes se sont déplacées sur le site forestier du Mont-de-Coeuve pour assister, dans l'amphithéâtre « Les Echaipouses », à la messe célébrée en patois. Mise en musique par la révérende Soeur Anne-Françoise Citherlet, la messe a été dite par le maître de cérémonie, le chanoine Jacques Oeuvray; ce dernier a assuré la traduction. Le sermon en patois (lire les pages 27-29), à lui seul, valait le déplacement. Les chants religieux ont été présentés par la chorale de l'amicale des Aidjolats dirigée, avec compétence, par Christiane Courtet. Les offices religieux en patois sont rares, on les apprécie d'autant plus; les amis du patois ont été ravis de l'aubaine.

A l'issue de la cérémonie, un apéritif a été offert à toute l'assistance. Le jubilé a continué par les agapes traditionnelles autour d'un banquet aux saveurs jurassiennes et aux accents aidjolats, vadais, taignons, de Môtie et venant de France, amicales invitées. En cours de repas, magnifique prestation du groupe vocal « Mila » !

Un historique, présenté par « L'Eugène », précisait qu'à sa fondation en 1984, l'amicale des patoisants d'Ajoie et du Clos-du-Doubs, avec à sa tête les « chires » Erard, Guenat, Vauclair et « daime » Theurillat, comptait une vingtaine de membres. Aujourd'hui, elle est forte d'environ 500 membres, dont 33 font partie de la chorale dont est issu également le groupe de théâtre. L'amicale est présidée par Suzi Hostettler, elle maintient ses objectifs afin d'avoir un champ d'activité élargi.

Maurice Jobin, président de la Fédération des patoisants du canton du Jura, au travers de son message, a lancé un vibrant appel à l'assistance afin de promouvoir, de maintenir et de cultiver cette langue « le patois » qui fait partie de notre culture, de nos racines et de notre patrimoine.

La partie officielle, un des points forts de ce jubilé, a permis d'honorer un « dinosaure » du patois, François Laville de Chevenez, au titre de président d'honneur et de récompenser Célestin Monnot et Benoît Choffat, membres fondateurs.

L'après-midi s'est déroulée dans la joie, dans l'amitié et dans la convivialité, en musique, avec le duo ajoulot « Le Roger et le Noi ».